
魏魏广广志志1155年年来来

献献血血99 .. 55万万毫毫升升
本报记者 高建璋 本报见习记者 李晶

出生于1974年的魏
广志，于1994年进入部
队。在部队里学习知识、
提高技能、增长才干，经
过三年培养和锻炼，于
1997年光荣退伍。退伍
后，他进入兖州市交通
运输局兴隆交管所，在
工作上兢兢业业，生活
上关爱同事，把部队的
优良作风融入到做事做
人当中。

当魏广志还是一名
武警战士时，他虽然多
次想献血，但由于当时
条件不允许，想献血的
事就耽搁下来。

复员后，魏广志一
直参加着各种志愿者活
动，帮助身边的同事和
朋友。一次偶然的机会，
在兖州九州和谐广场，
他看到很多人围在一
起，上前一问才知道是

无偿献血的。他那颗埋
在心里已久的种子立即
萌动了起来。卷起袖子、
抽血化验……这是魏广
志的第一次献血，那是
1998年的冬天。

从那时起，他一坚
持就是15年，这15年中，
魏广志的累计献血量达
到9 . 5万毫升，相当于
一个成年人全身换血近
20次。

魏广志对济宁和兖
州的献血点了如指掌，
对献血知识也越来越熟
悉。一开始他献全血，全
血里面包括血小板、红
细胞、血浆等，每半年他
要去献血站献一次，就
这样坚持了10年。从这
几年开始，他对血液知
识的越来越了解，知道
了成分血对需要的人帮
助更大，又开始无偿捐

献成分血，成分血也就
是我们说的血小板。

机器采集血小板是
一种单采技术，它具有
纯度高、浓度高白细胞
和红细胞，污染率低、储
存期长，无需大量献血。
由于机采血小板采集过
程中使用了一些药物，
而且采集过程较长，容
易对捐献者造成不适，
因此在机采血小板捐献

者的招募与保留都成为
一个难题。但魏广志并
没有因为这些就放弃献
血，在采集成分血的这
几年里，无论是烈日炎
炎的酷暑，还是大雪纷
纷的严冬，他一直坚持。
因为只有济宁才有专门
采集血小板的机器，所
以，每个月大家总能在
去济宁的公交车上看到
魏广志的身影。

在自己献血的同
时，魏广志还动员家人
和同事，义务宣传无偿
献血知识。

魏广志在宣传的同
时现身说法，讲述了自
己的献血心得，献血会
对身体会有一定的影
响，但是有更多好的方
面，可以促进人的血液
循环，提高自己的造血
能力，完善新陈代谢，对
高血压、脑梗阻、癌症等

疾病的发病率也有一定
的预防和降低。而且，人
在献血的过程中，会增
加自己的存在感和幸福
感，献血过程中觉得自
己做了一件很有意义的
事，帮助了他人。

今年，魏广志担任
了兖州市志愿者协会
义 务 献 血 分 会 会 长 。

“其实，我真没干什么。
我不觉得自己做了什
么 大 事 ，这 是 我 应 该

的，献一次血对我们不
算什么，但说不定就会
挽救了别人的生命。当
上会长，突然觉得自己
肩负的不再是自己的
献 血 热 情 ，而 是 每 年
5000多人的无偿献血
积极分子、还有数不清
的无偿献血志愿者，压
力大了，担子重了，更
加激励了我在献血道
路 上 勇 往 直 前 的 信
心。”魏广志说。

现身宣传献血带动更多人

15年坚持献血后更加执着

无偿献血的心已萌动多年在兖州无偿献血圈，说起魏广志，大家都认识；在交通运输行业，提到无偿献血，很多人
也会不约而同地说起他。他是一名普通的交通系统的员工，也是一位让人肃然起敬的献血
英雄。当有献血车停在街头时，他会走上车毫不犹豫地挽起衣袖献血。多年来，他已累计无
偿献血9 . 5万毫升，并且多次获得殊荣。

魏广志。
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